

花の風だより

宇都宮市緑化ボランティア通信

今年の桜は二週間ぐらい早く開花してしまい、入学式は葉桜でした。
夏の気温は高めの予想ですが、体調に気を付けながら、ボランティア活動頑張りましょう。



緑化ボランティア活動報告

宇都宮駅東公園

毎月第3金曜日、朝9時から始まる定例活動。

4月21日（金）汗ばむ陽気の中、昨年11月18日に植栽したパンジー・ピオラ・ノースポールのお手入れをしました。



今年3月までのお花は、株がダメになってしまったノースポールがいくつかあり、パンジーとピオラもあまり元気がなく心配しましたが、春の暖かい日差しを受けて元気に生長し、紫と白のコントラストがとてもきれいな花壇になっていました。



数年前に植えたノースポールのこぼれ種が育ったのでしょうか、ピオラに混ざって咲いていました。計算されていない自然の演出がステキですね



ボランティア同士で、花壇での小さな感動を共有したり、近況や耳寄りな情報を話したりできる時間は、定例活動ならではの醍醐味でしょうか。

春の定例活動は、春の陽気に似て、とても穏やかです。

お願いします。

市役所周辺のお花たちのお世話のお願い

景観みどり課では、市役所周辺に植えられているお花たちのお世話をしてくださるボランティアさんを大募集しております

市役所北側の無灌水プランター・市役所と宇都宮城址公園をつなぐ「みどりの小径」に設置されているプランターのお花の水やりや花がら摘みなどをお願いします。活動時には、ボランティアエプロンをご着用ください。

定例活動とは違い、日時や曜日は決まっておりません。ご自身のご都合に合わせてお世話をいただけたら幸いです。

詳しくは景観みどり課までお問合せください。

お花共々、お待ちしております



帝京大学周辺を散策して



Christmas rose

4月3日(月)晴天の日、宇都宮市豊郷台にある帝京大学周辺を散策しました。大学キャンパス西側のなだらかな坂道を上りつめると、そこには南北に通じるまほろばの道がありました。



まほろばとは、「素晴らしい場所」「住みやすい場所」という意味の日本の古語。「まほらば」「まほらま」「まほら」ともいう。楽園。理想郷。(ウィキペディアより)



まほろばの道を南に10分ほど歩くと、急に東側に視界が開けました。

広大な土地にはたくさんの桜・花桃・紅白の花ズオウ・純白の茶花のバイカシモツケ等が咲いていました。



辺り一面、はるか遠くには水仙の花畑も続き、その景色には圧巻としか言いようがありませんでした。



花桃(赤)



花桃(白)



バイカシモツケ

クリスマスローズの群生地も、まだ若いのか、数個の花数しか見られませんでした。

聞くとところによると、この土地は農家の方の私有地とのことであり、広大な土地に花を育てながら長年の維持管理をされている労力を思うと頭が下がり、感謝の気持ちでいっぱいになりました。

また、近くには宇都宮市内で一番大きな瓦塚古墳群もありました。



まほろばの道を戻り、帝京大キャンパスの桜並木を巡る途中には、風の吹き溜まりに集まった花びらを両手ですくい取り、桜吹雪を味わいました。

たくさんの花木、水仙の花畑、ケヤキの芽吹き、ウグイスの声と、春を満喫した1時間半の散策でした。



田川沿いのしだれ桜

JR宇都宮西口付近の田川沿いには約100本のしだれ桜が植えられています。4月上旬には見ごろを迎え、道行く人や撮影に来た人たちが目立ちました。しだれ桜は樹形や花が見事です。花言葉の一つに「優美」があり、納得させられました。

宇都宮の名所として長く人々の目を楽しませてもらいたいです。

しだれ桜の枝が枝垂れる原因は、突然変異により植物ホルモンのジベレリンが不足して枝の上側の組織が硬く形成できず、枝の張りが重さに耐えられなくなっているからと考えられています。枝垂れ性は遺伝的に劣性のため、シダレザワラの子であっても枝垂れない個体が生まれる場合があるそうです。(ウィキペディアより)





緑化ボランティア座談会



令和5年1月24日に開かれた「令和4年度緑化ボランティア交流・研修会」のボランティア交流会は「ボランティア活動を楽しく継続する方法」というテーマに沿った意見交換会でした。交換会で出た様々な意見をご紹介します。



ボランティア活動を楽しく継続するコツを聞かせて欲しいな、さん。。。 



一緒に活動する友達を作ること！活動がおしゃべりかわからなくなるくらい楽しんでいます。



私は、活動後のティータイムでコミュニケーションをはかっているんですよ。



活動中、周りの人から声をかけてもらったり、笑顔もらえることで楽しく活動できています。



時間に余裕のある世代を取り込んで仲間を増やしていくと、活動が楽しくできそうですね。



代表の方が積極的にリーダーシップをとってくれることが、楽しく継続できるコツかしら…



花壇づくりについて皆と意見交換ができることが、楽しく継続するコツです！



活動しながら、知らなかった花の名前や管理方法が学べるのがいいですね！



自分が楽しむように活動することで興味が色々と広がっていきますよ！



デイサービスでの活動で利用者の笑顔を見ることができて、自分のやる気につながります！



若い世代の人たちと交流することで活動がとても楽しくなります。



自宅の近所に活動場所があると、楽しく継続できますね。



小さなことでも、目的を皆で共有することが大切です。



積極的に色々な場所で活動することかしら…



とにかく続けることです。続けることで楽しみも増えますよ。



たくさんの貴重なご意見、ありがとう。



ご意見をお待ちしております 



緑化ボランティア活動についてのご意見や、花の風だよりに掲載して欲しい！内容などありましたら、景観みどり課までお寄せください。お待ちしております 





緑化ボランティア活動予定表（6・7・8月）



| 活動場所・集合場所 | 集合時間 | 6月 | 7月 | 8月 | 曜日 |
|----------------------|-------|-----------|------------|------------|-------------|
| 【市庁舎】 市役所玄関前 | 9時30分 | 23日 | 28日 | 25日 | 毎月第4金曜日 |
| 【釜川プロムナード】 ふれあい広場 | 7時30分 | 4日 | 9日 | 20日 | 6月：第1・第3日曜日 |
| | | 18日 | 23日 | | 7月：第2・第4日曜日 |
| 【JR宇都宮駅】 東口プランター | 9時30分 | 1日 | 6日 | 3日 | 毎月第1木曜日 |
| 【宇都宮駅東公園】 花壇前 | 9時 | 16日 | 21日 | 18日 | 毎月第3金曜日 |
| 【東図書館】 中庭花壇前 | 10時 | | | | |
| 【平出工業団地公園】 小花壇 | 9時30分 | 8日 | 13日 | 10日 | 毎月第2木曜日 |
| 【平出工業団地公園】 大花壇 | 9時30分 | 22日 | 27日 | 24日 | 毎月第4木曜日 |
| 【サン・アビリティーズ】 玄関前 | 9時 | 7日 21日 | 5日 19日 | 2日 16日 | 毎月第1・第3水曜日 |
| 【南図書館】 北側車庫前 | 9時 | 8日 22日 | 13日 27日 | 10日 24日 | 毎月第2・第4木曜日 |
| 【河内図書館】 玄関前 | 9時30分 | 1日 | 6日 | 3日 | 毎月第1・第3木曜日 |
| | | 15日 | 20日 | 17日 | |

編集後記



南図書館の緑化同好会で濃い桃色の桜の前で記念撮影をしました。「陽光桜」という名前だそうで初めて見たので感激しました。 松田



今年の春は桜の開花が宇都宮も含めて全国的に早まり、毎春見に行く新川や栃木県農業試験場の桜並木は見逃しました。城址公園の河津桜やとちぎ健康の森のソメイヨシノは観ることができました。また、ウォーキングコースの帝京大学や瓦塚古墳の桜も何とか拝めました。自宅庭の花達も、気温上昇と共に活動開始とばかりに芽吹き始めました。 (真田)



ボランティアで頂いたパンジー・ビオラが沢山の花をつけてとても元気に咲いてます。 (ミニー)



意気消沈していた私ですが、満開の桜に会い、WBCに元気をもらい花壇作りに頑張れそうです。 (池田)



4月も中旬頃になると、ソメイヨシノは葉桜となり、今は八重桜が満開です。河内図書館前の道路を挟んだ両側から西方向へピンク色をしたカリンのかわいい花の並木が続いていました。 (ナヨ)



【発行】花の風だより事務局：宇都宮市景観みどり課 (Tel:632-2597 Fax:632-5219) 発行：令和5年5月25日